

# 北海道小学校合唱教育研究会 広報

平成 30 年 3 月 1 日

## 北海道小学校合唱フェスティバル

12月27日(水) わくわくホリデーホールにおいて、第21回北海道小学校合唱フェスティバルが行われました。今年度は、講師として富澤先生をお迎えし、公開指導とワークショップ、そして合唱団による演奏会を行いました。学年合唱でもよく歌われる「COSMOS」や「Believe」といった歌を、作曲・編曲された先生に直接指導していただけるということで、全道各地から大勢の先生にご参加いただき、盛会のうちに幕を閉じました。

### 午前の部 公開指導・ワークショップ



伏見小学校の公開指導では、「Believe」を指導していただきました。「前の自分より上に」「自分の100点をめざす」など、子どもたちのやる気を引き出す指導で、ぐんぐん歌声が良くなっていきました。



ワークショップでは、客席の先生方や子どもたちで「COSMOS」を歌いながら、発声や呼吸法についても教えていただきました。

### 午後の部 フェスティバル演奏会



演奏会でも、各合唱団に熱の入った指導をしていただきました。楽しい指導に、どの子どもみんな笑顔で歌う姿がとても印象的でした。

### 出演団体

札幌市立伏見小学校  
札幌市立南白石小学校  
札幌市立東白石小学校  
札幌市立札幌苗緑小学校  
札幌市立平岡中央小学校  
札幌市立美しが丘小学校  
札幌市立幌西小学校  
HBC少年少女合唱団  
ジュニアクラス  
札幌市立月寒東小学校・  
札幌市立月寒小学校  
(2校合同)  
江別市立江別太小学校  
※演奏順

最後に富澤先生の指揮で、会場全体で「COSMOS」を合唱しました。フェスティバルを締めくくる素晴らしい合唱となりました。



## 指揮法実技研修会

1月28日(日)月寒東小学校において、指揮法実技研修会が行われました。講師には、昨年と同じく、指揮者の田久保裕一先生をお迎えし、全道各地からたくさんの先生方が集まりました。指揮をする上での心構えや実際の振り方の基礎講座に続き、公開指導では6名の先生が受講者しました。また、今回は月寒東小学校と月寒小学校の合唱団をモデル合唱団として、実際に子どもたちに対して指揮をしたり指導をしたりする様子も見せていただきました。

受講された皆さんからは、「音楽が専門ではないけれど、田久保先生の話がわかりやすく勉強になった。」「曲の理論など勉強が必要だとわかり、受講してよかった」といった感想が聞かれました。また、聴講された皆さんからは、「とても勉強になった、遠くから来たかいがあった。」「曲や楽譜に向き合い、曲の良さや楽しさを感じることができた。」といった声をいただきました。



演奏会に向けて、伴奏を担当する先生と一緒に受講された先生もいらっしました。

また。これからの授業に役立つ技をたくさん学ぶことができました。ぜひ来年もたくさんの方に受講したり聴講したりしていただけることを願っております。

(担当 札幌市立平岡中央小学校 工藤 真由美)